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美國國務院發表所謂
「香港政策法報告」 ，又

一次宣布 「制裁」 多名香
港特區及中央駐港機構官

員。這些年來，美國抹黑、恐嚇、制裁香
港不下數十次，但有沒有任何一次令特區
官員、執法隊伍、司法人員屈服？事實證
明，美國的所謂制裁不過是廢紙一張，不
僅嚇不了任何人，反而只會徒增其笑柄。
美國針對了香港這麼多次，香港的發展就
進步了這麼多年，恰恰說明，不僅香港沒
有把美國制裁放在眼裏，連國際社會也對
此不屑一顧，尤其今年以來香港舉辦連番
盛事，吸引數以萬計海內外旅客、各界精
英聚首一堂，足以說明美國霸權虛有其表，
甚至為世人所嗤笑。

美國這次制裁的藉口仍舊是千篇一律，
聲稱被制裁的多名官員破壞香港自治、剝
奪港人自由，還有參與在美國境內的跨境
鎮壓行動。美國國務卿魯比奧稱，被制裁
的官員把香港國安法的範圍延伸到境外，
針對包括美國人在內的所謂 「民主活動人
士」 ，進行 「恐嚇、噤聲和騷擾」 云云。

再細看聲明，原來其指的是特區政府向潛
逃海外的亂港分子發出通緝令，以及法官
發出拘捕令。

越「制裁」香港市民越團結
通緝跨國逃犯乃舉世皆有之事，說來

諷刺的是，美國自己光是在2023年，便拘
捕了超過1000名國際或海外逃犯，要是魯
比奧覺得發出國際通緝令就是 「跨國鎮
壓」 ，那他最好先調查一下美國中情局和
FBI。況且世人皆知全世界談論 「長臂管
轄」 ，如果美國認第二，根本沒有人會敢
認第一。就算不說拘捕通緝犯，光是去年
美國接連空襲也門、敘利亞、伊拉克，就
已造成大量傷亡，還有什麼 「道德光環」
去 「制裁」 他人？

如果魯比奧覺得 「域外效力」 唯香港
獨有，那他不是在裝傻扮懵，便是刻意誤
導。相信全世界的人至今都仍然記得斯諾
登和維基解密創辦人阿桑奇的遭遇，這兩
人正是美國 「長臂管轄」 下最明顯的受害
人。美國自身國安法律密不透風，執法的
嚴厲程度雖遠必誅，更不會跟涉嫌人談什

麼人權自由，有什麼資格對香港事務說三
道四？

美國想制裁打壓忠於職守的官員，迫
使他們放棄職責，讓香港國安重回中門大
開的時代。然而，過去的經驗一再證明，
來自外部勢力的壓力越大，只會越激發香
港執法機構更強的團結與決心。香港警方、
律政司等部門已多次公開表態，將繼續
依法履職，堅決維護國家安全和社會穩
定。制裁非但無法動搖這一決心，反而
進一步凝聚了香港執法機構的力量，使
其更加堅定地站在維護國家主權與安全
的第一線。

律政司司長林定國的回應可謂簡潔有
力：有關制裁對他毫無影響，更不會影響
他的工作和生活。就如林定國所說，客觀
而言，美國實施制裁的理由完全站不住腳。
《維護國家安全條例》不單為履行維護國
家安全憲制責任，亦完全符合國際法和國
際關係基本原則；相反，美國政府實施的
單邊制裁，則完全違反國際法和國際關係
基本原則，是赤裸裸的霸權欺凌行為，
目的只是企圖阻嚇參與維護國家安全工

作的人員。他又強調最佳應對方法是沉着
應戰，更團結、更努力和更堅決地維護國
家安全和利益，以及香港的穩定和繁榮。

作為中國的特別行政區，維護國家安
全是香港的憲制責任，也是全體市民的共
同利益所在。香港國安法和國安條例的實
施，都是為了防範、制止和懲治危害國家
安全的行為，確保香港長治久安。事實也
證明，在雙法雙機制的護航下，香港這幾
年肉眼可見發展得越來越好，不但重回全
球最自由經濟體之位、國際金融中心地位
亦重回全球排名第三、初創企業、本地及
非本地註冊企業數量亦創下新高。剛剛香
港更迎來 「超級3月」 ，短短一周內便舉辦
了 「裕澤香江」 高峰論壇、全球投資峰會、
國際七人欖球賽、巴塞爾藝術展等十多項
盛事，吸引全球矚目。這比起任何單方面
的言語抹黑，都更有力地證明香港的蓬勃
生機。

別妄想影響香港司法獨立
更重要的是，美國也妄想可以憑所謂

制裁影響到香港的司法程序。香港司法制

度以其專業性與獨立性享譽國際，法官和
司法人員憑藉卓越的專業素養和法治精神，
確保了司法公正與法律的有效實施。美國
過去試圖制裁法官迫使法庭對亂港分子從
輕發落，已然失敗告終，今次就算制裁再
多官員，也必不能影響香港的司法運作。
處理涉及國安案件時，香港司法機構始終
堅持依法辦案，嚴格遵循法律程序和證據
規則。事實上，無論是涉國安案件還是其
他案件，香港的法官都以一貫的專業態度，
確保每案公正審理。美國的制裁不僅無法
撼動香港司法的專業性，只會暴露其對法
治毫無尊重的卑劣一面，更抹殺不了香港
的司法獨立與專業性。

正如國務院港澳辦發言人指出，美國
這一惡劣行徑粗暴踐踏國際法和國際關係
基本準則，干涉中國內政和香港事務，侵
犯香港法治和司法獨立，再次暴露其霸權
霸道的蠻橫無恥，讓世人更加認清其黔驢
技窮的歇斯底里。美國如此這般翻來覆去
的醜陋表演注定是枉費心機、徒勞無功，
所謂 「報告」 和 「制裁」 不過是再多一聲
蠅鳴、再多一張廢紙。

自香港回歸以來，英國外交部定
期發布所謂的 「香港問題半年報告」 ，
初期尚算客觀，但隨時間推移，立場
逐漸走偏。到了前首相約翰遜執政時
期，這份 「報告」 徹底淪為政治工具，
並延續至今。

英國現任首相斯塔默，宣稱奉行
成熟的外交政策，着力改善中英關係，
早前更派遣英國外交大臣拉米、財政
大臣里夫斯訪華，一度讓人對中英兩
國關係回暖充滿期待。

然而，英國政府仍利用 「報告」
抹黑香港，挑釁中方。英國外交大臣
拉米3月27日發布最新的 「報告」 ，繼
續對香港事務指手畫腳，此一相背的
動作究其背後有兩大主因：

其一，斯塔默對華示好，遭遇國
內反華勢力的瘋狂反撲， 「對華軟弱」
的指責不絕於耳。利用這份中方無甚
人在意的報告來安撫國內極端反華勢
力，儼然成為斯塔默的權宜之計，他
也許認為即使中方對此不滿，也不會
對中英關係造成長久損害。

其二，目前有約20萬港人在英居
住，其中部分人士對香港特區現行制
度不滿。前首相蘇納克賦予這些人投
票權，以期在去年大選中獲得更多選
票。斯塔默深諳這些人或會影響選舉
結果，可能心中盤算：若貶損特區政
府聲譽能換取些選票又有何妨。但此
等卑劣伎倆，將英國當前的政治醜態
暴露無遺。

這份 「報告」 與之前的 「報告」
內容如出一轍，都是極盡歪曲事實，

配合英國國內反華勢力心意。 「報告」
妄稱 「權利和自由的侵蝕，正衝擊香
港人的生活，令人堪憂」 ，並搬出 「串
謀顛覆國家政權案」 作為例子，卻避
而不談這45名被告是因串謀顛覆國家
政權而被定罪，他們企圖癱瘓香港
特區政府運作、挑動特區與中央對
立、破壞 「一國兩制」 ，其中31人
在量刑階段認罪，得以從寬處理。
作為外交官員，拉米理應掌握完整
案情後再作評論，他對基本事實的
蓄意歪曲，是對其職務操守的嚴重
褻瀆。

對於黎智英案，拉米更是將其前
任的謬論老調重彈。黎智英因被控勾
結外國勢力危害國家安全而正在罪受
審，拉米卻說成是 「政治檢控受害
者」 。拉米甚至以 「健康問題」 和 「國
際社會呼籲」 為由要求特區政府釋放
黎智英，可謂滑天下之大稽。英國將
維基解密創始人阿桑奇羈押五年之久，
對阿桑奇健康持續惡化，以及國際社
會呼籲釋放，始終置若罔聞。因此拉
米此番說辭，無異於自打嘴巴。

「報告」 還為兩名前《立場新聞》
編輯鳴冤，稱聲對方 「僅僅因履行職
責」 便遭定罪。然而，這兩人被控的
「煽動罪」 ，依據是港英時期制定的

《刑事罪行條例》。拉米混淆視聽，
無疑是為了自洽。法官經審理認定，
兩人利用媒體平台，蓄意煽動對特區
政府乃至司法體系的仇恨，這與拉米
所述的 「從事正常新聞活動」 大相徑
庭。

「報告」 又暗指香港國安法損害
人權，無視國安法第四條明確規定，
香港特區維護國家安全應當尊重和保
障人權，依法保障香港特區居民根據

基本法和《公民權利和政治權利國際
公約》、《經濟、社會及文化權利國
際公約》適用於香港有關規定享有的
權利和自由。反觀英國2023年通過的
《國家安全法案》，隻字未提人權保
障，更遑論兩條公約。

拉米批評特區政府通緝潛逃英國
的國安案件嫌疑人，聲稱那些人是因
為 「行使受法律保護的言論自由權利
而被通緝」 ，這一說法顯然荒謬至極。
這些逃英疑犯都是涉嫌干犯分裂國家、
勾結外國勢力以及危害國家安全的罪
行而被通緝，無論從何種角度審視，
都是社會 「毒瘤」 。拉米身為執業大
律師，卻將蓄意損害他國的顛覆行徑
粉飾為 「言論自由」 ，實屬荒誕不
經。英國為涉嫌危害中國國家安全
的在逃人員提供庇護，不僅是對法
治精神的蔑視，更是對國際法的踐
踏。

耐人尋味的是，拉米在報告羅列
的 「重大事件時間軸」 中，刻意隱去
了2024年10月23日這個重要日子──
當日世界正義工程發布的《2024年法
治指數》顯示，香港法治水平全球排
名第23位，高於美國。這份數據狠狠
戳穿了英國炮製所謂 「香港司法體系
不公正」 的謬論。

今年4月4日是香港基本法頒布35
周年。基本法自1997年香港回歸以來，
始終確保了 「一國兩制」 方針行穩致
遠。拉米與其透過政治操弄，企圖妨
礙香港發展，不如秉持客觀立場，讚
許香港的繁榮穩定局面。

註：原文刊於《中國日報香港
版》，原題為《英方涉港報告暴露斯
塔默政府的政治小把戲》

前刑事檢控專員

美所謂制裁不過是惱羞成怒的可笑表演

輸港東江水飽含國家和內地人民血脈關愛深情

剛過去的三月香港盛事連連，好不熱鬧。
先有啟德體育園開幕和多項體壇大賽接續登
場，為 「超級三月」 揭開序幕。再到重頭戲
巴塞爾藝術展香港展會在3月28日起舉行，吸
引了逾9萬名海內外訪客，盛況空前。同一時
間，香港國際七人欖球賽首度移師至啟德體
育園主場館舉行，三天的賽事共吸引逾11萬
人本地與內外球迷見證這場色彩繽紛而緊張
刺激的國際盛事。這些各具特色的藝術文化
和體育盛事，一掃新冠疫情和國際變局的陰
霾，以事實告訴大家： 「Hong Kong is
Back！香港回來了！」

最新數字亦顯示，在 「盛匯超級三月」
的連串大型盛事推動下，截至3月28日，3月
份有逾340萬名訪港旅客，按年增加約12%，
酒店業界與零售業界均指生意額有所上升。
享譽全球的巴塞爾藝術展，每年於瑞士巴塞
爾、香港及美國邁阿密三地舉行，今年的香
港展會有超過70個國家及地區的私人收藏家
和藝術贊助人參加，包括香港、內地、韓國、
美國、英國、澳洲、新加坡及菲律賓等，當
中逾半數參展藝廊來自亞太地區，突顯了巴
塞爾藝術展作為亞太區蓬勃發展的重要藝術
舞台，亦證明香港作為亞洲地區以至全球藝
術市場的核心地位屹立不倒。

一連三日展會吸引了逾9萬名市民和海內
外遊客慕名到場觀展，更為世界各地的海內
外藝術愛好者、收藏家、藝術家提供交流機
會，亦為參展畫廊提供向買家展示和出售其
作品的機會。不少參展畫廊表示，今次展
會在客流和營業額方面已基本回到疫情前
水平。

與此同時，一連三天的香港國際七人欖

球賽於3月30日圓滿結束，賽事共吸引超過11
萬人次本地市民和海內外球迷見證這場盛事，
60多個企業包廂也早被全部認購。

今次主辦單位充分發揮啟德場地的地理
優勢，在主場館旁設置 「球迷村」 和 「美食
海灣」 特色專區，將體育與娛樂融為一體，
讓球迷體驗這種沉浸式觀賽和社交活動。據
悉，體育園在這三天內共提供了35萬份餐飲，
共售出超過8.2萬公升啤酒。

形成藝術與體育雙引擎效應
巴塞爾藝術展與國際七欖相繼在3月舉行，

兩大盛事不僅展現了香港作為亞洲藝術文化、
體育與旅遊樞紐的多元魅力，更為香港注入
活力、振奮人心。巴塞爾藝術展匯聚高增值
收藏家與遊客，帶動酒店、餐飲、奢侈品消
費顯著增長；七欖賽事亦創下超過11萬人次
入場的紀錄，啟德周邊酒店入住率達98%，
銅鑼灣酒吧生意增30%，形成 「體育＋旅
遊」 經濟生態圈，充分發揮藝術與體育的
雙引擎效應。

正如特區政府所言，在3月最後一星期，
香港非常熱鬧，城中聚集不同界別的領軍人
物，金融界、工商界、投資圈、財富管理、
家族辦公室的擁有者及管理人，還有藝術家
和藝術愛好者，以及體育界的精英和觀眾。
香港多處人頭湧湧、車水馬龍，3月30日閉幕
的國際七人欖球賽，更將整個熱鬧氣氛推上
另一個高點。

香港多年來作為一個國際大都會，絕對
有實力主辦藝術文化和體育等各類國際盛事，
繼續發揮香港獨特優勢，繼繼發光發熱，今
次就是最好證明。3月份的熱鬧氣氛告訴大家：
「香港回來了！」 只要大家堅定自信，團結
一心，香港明天一定更好。

原全國政協委員、香港友好協進會發展
基金主席團常務主席

包括 「舞動水滴展」
在內的一系列東江水供港
60周年慶祝活動正在舉
行。豐富的史料和多彩多

姿的活動內容，喚起不少市民對東江之水
越山來的歷史回顧，亦讓年輕一代了解輸
港東江水怎樣飽含國家和內地人民對香港
的血脈關愛深情。

水是生命之源，香港的繁榮離不開水
的哺育津潤。然而，淡水資源先天不足，
一直成為困擾香港民生經濟的老大難問題。
1962年，香港遭遇嚴重的乾旱，連續9個月
滴雨未降。被迫每四天只供水四小時，港
九新界陷入災難性的水荒之中。缺水導致
13個產業停工減產，經濟損失達6000萬港
元。

為了徹底解決香港缺水之苦，1963年，
在國家經濟底子仍薄，資金還相當緊絀的
情狀下，周恩來總理親自批示，特別撥付
3800萬元人民幣，由廣東省政府牽頭，啟
動開引全長83公里的東江之水越山來宏偉
工程。工程確定興建6個攔河梯級、8個抽
水站將東江水提升46公尺、2個調節水庫和
16公里的人工渠道。

1964年2月20日，東深供水首期工程
正式動工。為確保工程啟動一年後實現對
港供水，設計、勘測、施工等一系列環節
幾乎同時進行，為此，中央和廣東省幾
乎動員了可以動員的一切力量，高峰期
時有近2萬人在現場作業。

由於施工機械嚴重不足，作業基本上
是靠人力完成，一些工程甚至得在水下5到
10米進行。食宿條件更為艱難，工地只能
提供臨時搭建的茅棚給民工居住，夏天蚊
子多，沒有風扇，中暑、發燒、拉肚子是
常事。但卻從沒有人請病假、住醫院，吃
點藥就繼續堅持，生怕耽誤工期。施工期
曾遭到5次強颱風襲擊，旗嶺、馬灘工地圍
堰先後3次被洪水沖垮。

港英當局在工程啟動後曾派員前往考
察，在工地上看到如此簡陋的設施與落後
的施工手段，港方人員產生懷疑和動搖，
他們不相信如此龐大的工程能夠在一年內
完成。然而，人定勝天的決心和力量充滿
火熱工地。施工人員的苦戰精神給港方人
員上了一堂認識新中國的生動一課。經過
緊張的日夜奮戰，最終高質高效在11個月
內完成了240萬立方米土石方和10萬立方米

混凝土的建築安裝工程。
「三分建設，七分管理」 ，首期工程

完成並非一勞永逸。經過三次擴建和一次
改造，東深供水工程共投資76億元，不僅
使供水能力達到24.23億立方米，而且實現
了清污分流，確保供水水質免受污染並優
於國家地表水Ⅱ類水質標準。

限制產業發展保護水質
在跨代人的共同努力下，龐大的東深

供水工程建成後，如何運營管理好這項工
程，保證源源不斷地把優質碧水輸港，是
面臨的另一個更大考驗。

為達此目的，東江源頭地區在經濟發
展、生態保護等方面作出了多層次犧牲。
東江源村民遷離世代原居地，放棄豐饒耕
地和密植山林。其中尋烏縣累計完成退耕
還林近千畝，投入資金1730餘萬元。針對
東江源國家濕地公園周邊1.2萬畝重點區域。
該縣本是深具前景的 「稀土王國」 ，但為
保護水質，全縣關停數百個稀土開採點，
全面退出高污染採礦業，導致相關產業鏈
數萬人失業。此外，尋烏還是著名江西臍
橙原產地，歷來以臍橙種植為支柱產業，

但為減少非點源污染，全縣柑橘種植面積
從60萬畝壓縮至28萬畝，大量果農被迫轉
產。

東江源安遠縣亦實施 「禁採伐、禁開
礦、禁捕撈；停建污染項目、停批高耗能
產業、停墾林地；推動傳統農業向生態產
業轉型」 政策，直接犧牲重大的經濟增長
項目。該縣劃定水源保護區後，禁止村民
在保護區內開墾種植，原有耕地退耕還林，
直接減少農業收入來源。

為保護水質，東江源長期限制工業開
發，累計關閉污染企業160多家，拒絕可能
影響生態的投資項目340多個。多年來，東
江沿岸政府付出的保護經費，包括東深供
水工程水費利潤提領的3-5%，其中70%
用於水污染防治（80%無償撥款，20%有
償使用），30%用於水質管理及監測。

廣東是東江主要流經區域，為確保對
港安全優質供水，廣東省在立法保護、機
構建設、水質保障、高標準管理和科學調
度等方面持續發力，取得顯著成效。廣東
省水利廳設立水調度管理處和省東江流域
管理局，統籌各地市水利部門及運行管理
部門，保障供水安全。在科學調度方面，

2008年起實施東江流域水量統一調度，建
立 「五位一體」 工作機制，形成 「兩期計
劃、每月調度、逐旬調整、實時監控」 模
式，確保供港水量充足。

香港穩定運轉的「生命線」
在工程管理方面，東深供水工程推進

智慧化建設。2023年10月被認定為首批水
利部標準化管理調水工程之一。廣東粵海
控股集團下屬粵海水務，作為東深供水工
程運營管理單位，建立了覆蓋 「天、空、
地、水、工」 的多維度感知體系，實時保
障供水安全。

從修建到三次擴建以及保證輸港供水
的質與量，六十年來，內地人民作出了巨
大貢獻和犧牲，東江水有效支撐市民生活
用水及產業發展需求，成為香港社會穩定
運轉的 「生命線」 ，優質的供水保障助力
香港維持國際都市功能，避免因水資源短
缺引發社會動盪，為香港經濟繁榮和國際
競爭力提供關鍵支撐。飲水思源，相信系
列東江水供港60周年慶祝活動的舉辦，當
進一步激發港人尤其是青年對家國情懷的
認識與認同。
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